

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

seccion editorial.

FERRO-CARRIL DEL NORTE.

Conclusion.

Despues de este comparando histórico y oficial que constituye un compromiso solemne de alta moralidad política, obligatoria y trascendental al crédito y a la reputacion del Gobierno en presencia de estos hechos que forman la jurisprudencia de este asunto; al considerar la fuerza de razon que dá al *Crédito Moviliario* un pacto tan formal para sus derechos adquiridos, capitales ya desembolizados y obligaciones contraídas; ante la realidad de tales compromisos de deber y de honor nacional, ¿qué iríamos a esponer en su favor que no decayese, por lo desautorizado, de lo que arrojan de sí aquellos hechos consignados en documentos oficiales por los primeros y más altos poderes de la nacion española como son el Gobierno y las Cortes, la prensa y la opinion pública?

¿Ni dónde encontraríamos nosotros razones de mas peso ni derivaciones mas sólidas y concluyentes para causar efecto y llevar al ánimo de nuestros lectores la profunda conviccion que abrigamos acerca de la *Sociedad del Crédito Moviliario* y a las provincias de *Castilla, Leon, Asturias, Galicia* y provincias *Vascongadas* hoy ligadas por el vínculo de intereses comunes en esta ardiente lucha de rivalidad y competencia en mal hora impertinientemente suscitada por el proyecto de los *Alduides*? Nada podríamos añadir, antes bien creemos servir mejor la causa de la *Sociedad* y de nuestro país, imponiéndonos voluntariamente un silencio mil veces mas elocuente y significativo que cuanto pudiéramos esponer ó comentar.

Tan solo nos permitiremos hacer algunas ligeras observaciones para demostrar el fundamento en que nos hemos apoyado al calificar de *contraproducente* el efecto que el Sr. Ministro de Fomento se propone causar en el

preámbulo de su decreto de 29 de Abril, para recomendar como bueno lo que es, a todas luces, inconveniente, perjudicial, inútil y perturbador de incalculables intereses ya creados con títulos de prioridad y al amparo de una ley.

S. El hace depender de la existencia del ferrocarril del Norte (de Madrid á Irun) y de lo adelantadas que se hallan ya las obras, la necesidad y conveniencia de que se construya otro por el valle de los *Alduides*; esto es, quiere que se abran dos líneas paralelas, próximas y por un mismo punto para entrar en Francia. ¿Y qué via la de los *Alduides* desde la capital de Navarra! ¿Y qué terreno! El mas escabroso, el mas difícil por lo accidentado y costoso de todo el territorio español. Si al menos fuera el único, todavía transigiríamos, haciendo de la necesidad virtud.

Peró á la inmediacion, á siete leguas del *Vidasoa*, un camino que atravesase las inaccesibles montañas de los *Bajos Pirineos* para buscar otro francés á las márgenes del *Nive*; es cosa que no alcanzamos á comprender ni nosotros ni nadie porque ignoramos qué utilidad ni qué beneficios pueda reportar de él España, ni qué efecto esté llamado á causar que no sea el que se resume en esta brebe pero compendiosa frase de la esposicion del *Crédito Moviliario*, al hacerse cargo de la inconveniencia de conceder la línea de los *Alduides* hallándose ya medio construido el de *Madrid á Irun*. Tanto valdria decretar la *impotencia ó la RUINA de las dos*.

Y así es en efecto, porque, divididos entre ambas los rendimientos de la explotacion, ninguna lograría obtener lo necesario para igualar siquiera la suma de los gastos de entretenimiento de las vias y dar un razonable aunque módico interés á los inmensos capitales que se habrian invertido en ellas.

Y á propósito de *coste y productos* del camino de Pamplona á Francia por los *Alduides* nos ocurre preguntar á la diputacion. ¿Tan sobrado está de fondos el antiguo reino de

Navarra que debamos creer, sin reserva, que destina al ferrocarril de los *Alduides* los cuantiosos capitales que se necesitan para llevar á feliz término esa obra de gigantes en cuya ejecucion hay que contar con los obstáculos que, á cada paso, ofrece aquel país en sus interminables grupos de montañas, valles y riscos impenetrables? ¿Ignora acaso la diputacion navarra, que existen en aquel trayecto pendientes de tres por ciento y túneles de seis mil metros y otros muchos accidentes que espantan tanto por la dificultad de vencerlos como por la suma de recursos que han de devorar antes de triunfar de ellos?

Y dado caso que triunfara y que llegara á ver un día terminadas las obras y en servicio la via, ¿qué utilidad positiva y tangente se promete la diputacion que compense los fondos que habria invertido? Podrá asegurar siquiera un miserable interés de dos por ciento á sus accionistas?

De ninguna manera. Datos poseemos nosotros y cálculos bien formados sobre la carpeta en que trazamos estos rasgos, que niegan absolutamente la posibilidad de ofrecer la via mas de uno por ciento de interés anual, deducidos gastos.

Pues si nada de esto debe ni puede ignorar la diputacion, derecho tenemos para sospechar que detrás de aquella respetable corporacion, que sale al frente del proyecto con pretensiones de concesionaria, pueden esconderse otros intereses, otras personas y otras altas y poderosas influencias que, á su sombra, intenten obtener la concesion para realizar un doble negocio á la vez diplomático y bursátil.

A juzgar así nos autorizan todos los precedentes y todas las circunstancias que han mediado en este malhadado asunto y los medios que hoy mismo se están poniendo en juego para obtener á todo trance la concesion de la via de los *Alduides*, proyecto fantasma apenas visto ni oido porque, esta vez, antes hemos sentido el golpe que el amago; revelándose

BOLLETTIN 33

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME ANGELOT.

Continuacion.

—¿Georgina robada! ¿Lo he comprendido bien? Entonces Marta repitió sus palabras. La camarera habia vuelto, y lo habia contado todo: el encuentro con Saint-Dizier; el paseo, la desesperacion, y, por concluir, el Sr. Rambert confesó que no habia creído deber decir antes que, cuando se le notició la partida de Saint-Dizier, se le añadió que no habia partido solo y que una mujer le acompañaba.

En este momento, Kinserlay creyó que su dolor habia alcanzado toda la violencia que puede soportar el corazón.

Una hija deshonrada, otra entregada á la desesperacion, y esto en el momento en que iba á buscar cerca de ellas una distraccion á los pesares de sus ambiciones desvanecidas.

Peró no, esto no era todo; el pobre hombre olvidaba que, por sus ambiciones desgraciadas y

por sus culpables placeres, habia descuidado, sacrificado, aniquilado todos los medios de dicha que habia tenido á su disposicion, y que todos esos bienes perdidos se habian convertido en objetos de desesperacion.

Transportóse á Marta á la cama, cerca de la cual se encontró su madre pocos instantes despues. Al ver el estado en que se hallaba su esposa Kinserlay no tuvo valor para articular una sola reprension que dirigirla sobre su descuido en velar por la felicidad de sus hijas. ¡Ay! la esposa abandonada y mal tratada hubiera podido decir que no tenia suficiente dicha para dar á los otros. Entonces distrajo y llamó la atencion de Kinserlay el sonido de una voz que salia de su gabinete que indicaba un altercado y acudió allí. Era su hijo Ulrico que trataba con dureza al cajero, porque no queria darle dinero. Cuando su padre llegó se lo pidió á él.

—Creo Vd., pues, padre mio, dijo medio sonriendo; que me procuraba placeres gratuitos cuando me acompañó á casa de las hermosucas á la moda? He debido hacer á Vd. el honor por mi generosidad, y su cajero quiere deshonrarme rehusándome lo que necesito para pagar mis deudas de juego.

—Ulrico, dijo Kinserlay con un tono que detuvo la sonrisa en los labios de su hijo, no rias,

la desesperacion, la ruina y la muerte están aqui en esta casa.

Luego, como si de repente una súbita revelacion hubiese aniquilado sus pesares ante uno mas espantoso todavía que surgia inesperado y parecia espontáneamente, Kinserlay palideció como la muerte, y, volviéndose hácia su hombre de confianza, le dijo con un sonido de voz alterada cuyo terror no es posible repetir.

—¿En qué estamos?

—El cajero no contestó.

El banquero lanzó una mirada de inesplicable angustia. Delante de esta mirada, el viejo Morin bajó los ojos: dos gruesas lágrimas rodaron por sus mejillas.

Esta escena muda era espantosa, y las lágrimas amargas del servidor adicto enternecian el corazón, tanto como el sufrimiento aterrador del dueño.

—¿Todo se acabó? dijo Kinserlay despues de un largo silencio.

—El fin de mes es imposible, dijo en voz baja el pobre Morin.

—De este modo... preguntó el banquero; no se atrevió á concluir; hay frases que la lengua se niega á pronunciar, tan espantoso es lo que espresan.

—De este modo... replicó con lentitud el cajero y en voz baja y trémula; pero añadió mas bajo aun:

—¡La bancarrota!

Se continuará.

en este modo de proceder, tan rápido y misterioso, ese *quid incognitum* que á poco que se despeje, refleja clara y perceptiblemente la sombra de otros intereses y otras influencias menos legítimas que las que, ahora como siempre, se invocan para realizar un negocio de interés privado.

Blas Lopez Morales.

Sección oficial.

—Las GACETAS del 4 y 5 no contienen disposición alguna de interés.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—La *Gaceta* del 4 publica el siguiente despacho telegráfico.

«El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

Valencia 2 de junio de 1858.—S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud

SS. MM. han asistido á la función religiosa que ha tenido lugar en la catedral. El pueblo de Valencia continúa dando muestras vivísimas de entusiasmo por nuestra augusta soberana.»

Como habíamos anunciado el Miércoles se verificaron los preliminares de la solemne procesion que se celebra en Valencia. El capellan de honor del ayuntamiento recorrió la carrera con el acompañamiento de costumbre, montado en un soberbio caballo, y saludando é invitando cortesmente al pueblo para que tomara parte en el general regocijo.

Las célebres comparsas de la *degolla* hicieron de las suyas descargando inofensivos golpes á diestro y siniestro, y escitando la bilidad pública aun entre los mas graves y circunspectos.

La carrera estuvo poblada por un inmenso y alborozado concurso.

El 3 cantó la misa en la catedral el patriarca de las Indias, celebrando de pontifical entero, asistiendo SS. MM. En seguida salió la procesion y recorrió la carrera señalada: aun no tenemos pormenores de esta solemne ceremonia.

El 31 de Mayo, por la tarde, último dia del mes consagrado á la Madre de Dios y del Hermoso Amor, hizo el panegírico de sus excelencias, en la iglesia de la Guardia y oracion al Santísimo Sacramento, el señor arzobispo de Cuba, el padre Claret, confesor de S. M. Con este motivo, y con el de ser esta la primera vez que este ilustre prelado ejercia el ministerio de la predicacion en Valencia, el templo se hallaba invadido por una inmensa multitud, ansiosa de oír la palabra de labios tan autorizados.

En la función de teatro celebrada el lunes, hubo un incidente muy singular. Acababan de tomar asiento SS. MM. una brillante concurrencia ocupaba todas las localidades, la orquesta y las bandas militares apostadas en los corredores tocaban la marcha real, llovian sobre el patio flores y versos y recorrian el espacio centenares de palomas soltadas desde los palcos, cuando una de ellas, enteramente blanca, se posó sobre la cabeza de S. M. la Reina y se mantuvo allí un momento con las alas desplegadas: este incidente impresionó vivamente á los espectadores y á S. M., la cual entregó la avecilla á las damas de su servidumbre con encargo de guardarla cuidadosamente.

El martes por la noche, despues de las once las músicas de los regimientos que tocaban marcha real anunciaron la llegada de

SS. MM. á la ciudadela con el objeto de presenciar los fuegos artificiales. El castillo se hallaba situado en el llano del Remedio, junto al rio, de manera que podia ser visto desde diversos puntos. Una inmensa multitud ocupaba aquella grandiosa plaza, el inmediato camino, la Alameda y el cauce del rio. SS. MM. se colocaron sobre la plataforma de la ciudadela bajo un elegante pabellon construido al efecto.

La noche estaba oscura, y esto contribuyó mucho al lucimiento de los fuegos que fueron muy notables: la diversidad y hermosura de las luces de colores combinadas con arte, el fuego de las piezas y sobre todo la bonita portada que apareció al final formada por luces que variaban de color á cada momento y en cuyo centro se leia una inscripción lusinguiva, merecieron la aprobacion de todo el público. Despues de las doce se terminó la función, regresando SS. MM. á Palacio entre las aclamaciones del pueblo que se agolpaba á su paso.

El miércoles por la mañana visitaron SS. MM. el hospital general de aquella ciudad, la esposicion industrial de la casa-lonja y la iglesia de los Santos Juanes. Ya dijimos que por la tarde salió la corte de Valencia á presenciar el magnífico simulacro que tuvo lugar en Paterna. El gobernador de la provincia dió por la noche un convite, el cual asistieron los ministros y algunas personas notables de aquella ciudad y de la corte.

La infanta doña Cristina visitó el mismo dia, acompañada de su servidumbre y de la señora condesa de Ripalda, el jardin de la viuda de Roca, y la esposicion industrial de la casa-lonja.

Deseosa la asociacion de Beneficencia domiciliaria de Nuestra Señora de los Desamparados solemnizar de una manera benéfica para los pobres la estancia de SS. MM. en Valencia, está dando un real de vellon diario además de la racion de costumbre, á cada uno de los 738 pobres que socorre.

La direccion de la sociedad del ferro-carril fué recibida el Martes por SS. MM. El director gerente tuvo el honor de ofrecerles el carruaje preparado al efecto y de tomar sus órdenes para lo relativo al viaje real.

Se estaban haciendo grandes preparativos en todas las estaciones del ferro-carril y en las obras de Alcudia á Almansa para festejar dignamente á S. M. la Reina cuando recorra la linea al regresar á la corte. La estacion de Valencia está adornada exteriormente con banderas nacionales, y en el interior con vistosas flámulas, guirnaldas de flores y arrayan, y preciosas colgaduras. Las salas están vestidas de damasco y magníficamente alfombradas. El coche real es una obra maestra, de lujo y elegancia: en la parte alta lleva una bonita crestería dorada, y en los ángulos leones rampantes que sostienen el escudo real: sobre el techo descuellos una gran corona colocada sobre un gran almohadon encarnado: se entra al coche por una escalera de caoba. El interior se compone de un salon y un retrete: el primero tiene las paredes vestidas de terciopelo carmesí, almohadillado, y el techo de raso blanco y encarnado: un divan semi-circular ocupa el testero; en los ángulos hay ramilletes en jarros de porcelana; enfrente del divan un gran espejo: ambos departamentos están adornados de preciosa pasamanería.

Las estaciones de Silla y Carcagente están convertidas en jardines de naranjos. La de Alcudia, adornada de un modo análogo á la de Valencia, y hay en ella habitaciones preparadas para el caso en que SS. MM. quieran descansar antes de ponerse en marcha por la carretera.

Los ayuntamientos de los pueblos del tránsito disponen varios festejos. En las canteras del Corcot, de Buena-dama y de Milaria, abiertas para la construcción de los puentes del ferro-carril, se habrán hecho salvas de 21 barrenos al paso de la régia comitiva. Entre los túneles que están á corta distancia del camino real se habrán disparado 101 barrenos.

El puente de la Miliaria, compuesto de un tramo de hierro sobre estribos de fábrica, por el cual pasa el ferro-carril á una gran altura sobre la carretera está vistosamente adornado.

En la huerta de Mogente se habian construido dos arcos de mirto, entre los cuales estarian situados para saludar á S. M. los Ayuntamientos de los pueblos comarcanos.

—SS. MM. han pasado la noche del 4 en Almansa: el 5 por la mañana habrán recorrido el campo donde se dió la famosa batalla que aseguró la Corona de España á la familia de Borbon, y el 6 de madrugada estarán fijamente en Aranjuez, segun se desprende de la siguiente parte que publica la *Gaceta*:

«El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

Almansa 4 de junio de 1858.—S. M. la Reina y la augusta real familia han llegado á Almansa sin novedad á las once y media de esta noche, habiendo sido saludada con entusiasmo en todas las poblaciones del tránsito.

SS. MM. se proponen salir para Aranjuez mañana á las tres de la tarde.»

—Dice la *España* del 5.

Ayer acudieron ya á las cátedras todos los estudiantes de Madrid. Esto, y lo que pasó el martes en que los escolares aparecian alborotados, demuestra la ninguna importancia del movimiento. El mismo dia que mas díscolos se mostraron, dejaron pasar, sin dar mas que señales de respeto, al señor ministro de Gracia y Justicia, que para dirigirse á su secretaría tuvo que cruzar en su coche por entre ellos. Los que fueron presos obedecieron instantáneamente á la autoridad desarmada del gobernador civil de la provincia. El gobierno, pues, considerando lo ocurrido bajo su verdadero punto de vista, ha hecho una distincion entre los estudiantes y los que aparecieron dispuestos á aprovecharse de su agitacion. Anteayer fueron puestos en libertad los presos, habiendose retenido únicamente en prision á una persona que fijó un pasquin dentro de la universidad y que resultó no ser estudiante. La causa que se sigue demostrará en último término quienes fueron los culpables.

—Se ha cometido un crimen en Madrid con las circunstancias mas extraordinarias y misteriosas. Parece que hace tres dias se presentó una mujer á alquilar un cuarto en cierta casa de la calle de San Carlos; en el Avapies; pidió las llaves, y despues de verlo dió un duro en señal de que se quedaba con él. Mas como se pasasen dos dias, y la mujer no pareciese, fué el dueño de la casa al cuarto en cuestion, y se encontró en él el cadáver de un hombre degollado. Inmediatamente dió parte al juez del distrito, por quien se están instruyendo con toda actividad las diligencias para averiguar cómo y por quién ha podido cometerse tan horrible y triste crimen.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 1.º de Junio. Segun el *Times*, Sir Edward Bulwer entrará á formar parte del ministerio.

Disraeli ha respondido victoriosamente á lord Palmerston. Despues, contestando á una interpelacion, dijo que el gobierno esperaba ob-

tener indemnización para los maquinistas, aunque el gabinete de Nápoles nada ha concedido hasta ahora.

Turin 1.º La Cámara votó ayer el empréstito de 40 millones por 97 votos contra 62. Fué desechada por gran mayoría una proposición para reducirle á 30 millones.

Paris 1.º Dicen de Nueva-York que los mormones se han sometido y han abandonado Utah.

Dice la *Gaceta de Agram* que se temía un nuevo encuentro entre turcos y montenegrinos.

Se ha formado en Copenhague un partido compuesto de obreros, cuyo programa es sostener la union monárquica, defendiendo al rey contra toda tentativa de division del reino.

—Viena 2. Dicen de Ragusa que seis vapores turcos, con 3,600 hombres y 12 cañones, han llegado á Gravosa.

Londres 2. El gobierno inglés ha comprado á su actual propietario el terreno de Longwood, y el sepulcro de Santa Elena para regalárselos al emperador de los franceses.

Marsella 2. Una division completa se embarcó ayer en Constantinopla para el Montenegro.

Los 2,000 insurrectos armados de Candia pedian el reemplazo de Vely Bajá y una disminucion de contribucion para los cristianos.

Escriben de Corfú que han sido recogidos los libelos publicados contra la Reina de Grecia por un griego que ha huido, se cree que á Inglaterra.

El termómetro en la India ha llegado á 50 grados.

Los soldados ingleses caen muertos en las marchas. Se creia que durante el verano no podrán continuar la guerra.

Paris 2. El *Monitor* de hoy inserta una carta dirigida al cónsul francés en Scutary, en que se dan esplicaciones sobre los sucesos de Grahowo. Esta carta se haya firmada por Delarre, de órden del principe Danilo, y fechada en 22 de mayo.

Nada del interior, pues la politica se resiente de la estacion.

Londres 3. Asegúrase que M. Dallás, ministro en esta capital de los Estados-Unidos, exigirá satisfaccion de Inglaterra, autorizado por el general Cass, ministro de Relaciones exteriores en Washington, por la visita que en los buques anglo-americanos han hecho los cruceros ingleses, pidiendo la abolicion de esta práctica.

Paris 3. Proudhon ha sido condenado á tres años de prision y 4,000 frs. de multa por el libro que ha publicado últimamente con el titulo de *La justicia en la revolucion y en la iglesia*.

Londres 4. Invitado el gabinete á presentar á las Cámaras su correspondencia sobre los asuntos de China, Disraeli se ha negado á ello, manifestando, sin embargo, que el emperador de China no ha suspendido las negociaciones.

Las últimas noticias de Méjico presentan al pais en completa anarquia, pero hacen esperar el triunfo del partido liberal.

Marsella 4. La revolucion gana terreno en Candia, habiéndose sublevado cinco distritos mas. En Constantinopla se habian dado órdenes las mas apremiantes para dirigir nuevas tropas á aquella isla.

Londres 5. Rusia, los Estados-Unidos y Francia, han dado plenos poderes á sus representantes en China, para concertar la paz con el celeste imperio, siempre que se obtengan las apetecidas ventajas comerciales, y los espresados plenipotenciarios secundan en este momento las enérgicas reclamaciones de lord Eldgin, cerca de la córte de Pekin, reclamaciones que no dejan medio entre garantizar la vida y los intereses de los europeos y ameri-

canos en los puertos del celeste imperio, ó sufrir las consecuencias de la guerra.

—De la república mejicana tenemos tambien noticias de interés pues se refieren al sitio de Tampico donde tan comprometidos se encuentran los súbditos españoles. El 21 de abril nuestro cónsul se vió obligado á abandonar á Tampico y á poner á las españoles bajo la proteccion del de Francia. Esto sucedia mientras las tropas del general Garza que sitiaba la ciudad disparaban sobre ella y hacian temer un próximo asalto. La fragata española *Brenquela* que se hallaba en aquel puerto, y cuyos víveres se habian consumido, llevó á la Habana la noticia de lo que pasaba. El capitán general, señor Concha, envió inmediatamente á Tampico el vapor de guerra *Isabel II*, mandado por el capitán de fragata señor Makrohon, á quien dió las instrucciones mas precisas para que protegiese allí la vida y las fortunas de todos los españoles aunque tuviese que hacer uso de la fuerza. A este vapor iba á seguir una corbeta de guerra española, y si fuese preciso otros buques con el encargo de proteger á nuestros súbditos sin mezclarse en los disturbios interiores de la república. La energia desplegada en esta ocasion por el general Concha se funda en muy graves motivos, pues además del odio que los sitiadores la mayor parte anglo-americanos tienen á los españoles, se temia que una vez apoderado Garza de Tampico procediera en union de Vidaurri á formar un estado independiente llamado de Sierramadre, que se pondria inmediatamente bajo la proteccion de los Estados-Unidos.

—De Montenegro no hay noticias. El *Tiempo* de Berlin anuncia que la comision designada por las naciones mediadoras para poner fin al conflicto de aquel Estado con el imperio turco, prescindirá de la cuestion de señorío de este sobre Montenegro, y que únicamente se ocupará en reconocer y determinar él las fronteras limítrofes como existian en 1856. Esta version viene á confirmar poco mas ó menos lo que ya hemos dicho con relacion á nuevas de la capital de Francia.

—Segun el *Norte* de Bruselas, la escuadra inglesa del Mediterráneo que manda el almirante Lyons ha entrado en el Adriático dirigiéndose sin duda hácia las bocas de Cattaro, donde como ya sabemos, se hallan dos buques de guerra franceses á las órdenes del almirante Jurien de Lagravieue. Hay quien supone que los buques que poco há salieron de Tolon, tomarán el mismo derrotero; pero de todos modos, habiéndose establecido negociaciones para resolver los asuntos de Montenegro, lo mas probable es que unas y otras escuadras reciban en breve órdenes de sus respectivos gobiernos para volver á sus habituales estaciones.

Gaceta.

—REUNION.—El dia cinco del corriente se verificó en Villa del Rio una numerosa reunion con los representantes de los partidos judiciales de Montoro y Bujalance, con el objeto de acordar los candidatos para Diputados provinciales de ambos, quedando convenido por unanimidad apoyar por Montoro al Exmo. Sr. Conde de Hornachuelos, y por Bujalance al Sr. D. Antonio Maria de Lora. Nosotros que conocemos y apreciamos las prendas recomendables de dichos señores no podemos menos de congratularnos por el acuerdo de esta reunion, y no dudamos que el buen espíritu de aquellos distritos secundará los deseos de sus dignos representantes.

—POLICIA URBANA.—En estos dias se han girado por la autoridad varios repesos de pan

y reconocimientos de otros artículos. Bueno es que con frecuencia se verifique así.

—ARCIPRESTAZGO.—Habiendo ocurrido el fallecimiento del Presbítero Don Manuel Vazquez, Cura arcipreste de la Carlota, el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha declarado suprimido este Arciprestazgo, mandando que se agreguen al de la Rambla dicha Villa y las aldeas de su demarcacion, en atencion á las circunstancias especiales en que los coloca su situacion topográfica.

—SECCION LASTIMOSA.—En el núm. 91 del Boletín oficial de esta provincia se publican las disposiciones que han de regir en la entrega de quintos en la caja de la provincia.

—ENTENDIMIENTO AL REVÉS.—Tenia un labrador un cántaro de vino excelente y superior y lo tapó muy bien, echándole lacre sobre el corcho para guardarle sin peligro de que la familia pudiese tocarlo; pero un criado que tenia muy goloso, le hizo un agujero al cántaro en el asiento, y poco á poco se lo echaba con una paja en el cuerpo. Un dia tuvo en su casa convidados, y para obsequiarlos fué á sacar de aquel vino rancio; pero ¡cuál fué su admiracion al ver luego que quitó el lacre sellado y su tapon, que el cántaro estaba casi mediado! Vinieron algunos á sus voces y vieron que nuestro hombre estaba incomodado: por fin le dijo uno:

—No es mucha la pérdida ni merece que V. se impaciente.

—Mi impaciencia, responde, no procede precisamente de la pérdida del vino que falta, sino de no poder saber como me lo han robado; pues teniendo sellado el cántaro, no puedo adivinar la causa.

—Mire V. no sea que se lo hayan sacado por debajo...

—Calle V. hombre, repone el amo, no diga V. disparates; ¿pues no vé V. que el vino falta por arriba y no por abajo?

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido el registro de tres pertenencias de la mina de plomo titulada *La Poderosa*, sita en el arroyo de Quejigo, término de Montoro.

—RECETA CONTRA EL OIDIUM.—Publicamos la siguiente que nos remite un laborioso y digno farmacéutico, así como las observaciones que la preceden, las cuales prueban su estudio y observacion.

En esta su casa, nos dice el amable suscriptor, hay un huerto que tenia doce parras; hace cuatro años principiaron á infestarse del oidium vulgar ó polvillo, en tal manera, que la mitad perecieron hasta la raiz, á pesar de haberlas aplicado los específicos cacareados en los periódicos; visto esto, en las restantes, ya bien deterioradas, apliqué la composicion que luego diré, habiendo conseguido un resultado tan satisfactorio, que á los pocos dias del color amarillo que tenian las hojas, volvieron al de verde intenso en su mayor lozania; á los pocos dias principió á reproducirse el liber y corteza, que pierden en parte las vides atacadas de esta epidemia; los tallos que en todo el año apenas descollaban medio metro, hoy pasan de uno; creo sea tambien útil á los frutales por el buen resultado que he advertido en un vástago de moral y de rosál. En la certidumbre de este relato, manifiesto la composicion que he usado, económica y de fácil aplicacion.

Receta contra el oidium del viñedo. Tómesese en un puchero ó vasija á propósito un cuartillo de agua y disuélvase en él media onza de sulfurato de potasa sólido.

Aplicacion. Con una brocha, esponja ó trapo se impregna del líquido, y se pasa por los vástagos sin tocar á los tallos, pues estos y la hoja se aburan un poco si se les toca.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Norberto, obispo y fundador.

Nació San Norberto en Colonia, y se dedicó a los estudios hasta que entró al servicio del emperador de Alemania. Tocóle Dios en el corazón y lo llamó al estado perfecto. Recibió las sagradas órdenes y se dedicó a la predicación del Evangelio, repartiendo su rico patrimonio entre los pobres. Después de haber recogido óptimos frutos de su misión apostólica se retiró a un desierto donde fundó un monasterio, dando principio la religión Premostratense. Fué electo arzobispo de Magdeburgo, y por último lleno de años y merecimientos pasó a mejor vida en 1134.

—Hoy reza la iglesia de infraoctava de Corpus con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Santa iglesia Catedral.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Concepción en S. Francisco

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 4 de Junio —3 por 100 consolidado a 40.50 y el diferido a 28.55.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 3 de Junio a igual hora del día 7.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.	19	45
	15	43
	19	44
	10	45 1/2
	11	45 1/2
	21	46
	16	46
	15	46
	11	47
	22	47 1/2
Trigo.	12	48
	40 1/2	48
	20	48
	20 1/2	50
Cebada no hubo venta.		
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
Trigo.	37	42
	140	46
	59	46 5/4
	32 1/2	48 5/4
	36	50
Cebada no hubo venta.		

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 35 a 51 Cebada de 20 a 25; Aceite en la Calzada a 55; para consumo a 45.

—MÁLAGA.—Trigo de 32 a 56; Cebada de 17 a 25; Maiz de 30 a 36; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpisde de 100 a 112. Aceite a 56.

—GRANADA.—Trigo de 37 a 64 rs.; Cebada de 27 a 30; Habas de 38 a 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejía, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernán Núñez, Rámbida y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARRUAJES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia, hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 5 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CÓRDOBA Y LUS CENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

—CARROS PARA ANTEQUERA Y MÁLAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

—ÚNICOS CARRUAJES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA.—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

—DILIGENCIAS DEL MEJOR DIA DE ESPAÑA.—Entrada Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO CERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes, a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Polro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 50 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los economos de arrobos y asientos serán convencionales y precios módicos.

Avisos.

—VENTA. La de la mitad de la casa núm. 2 calleja Sucia de Capuchinas, que tiene buenos graneros y demás habitaciones y oficinas para casa de labor: es de propiedad particular y libre de censo. La persona a quien acomode su adquisición puede tratar de su ajuste con su dueña doña Rafaela Diaz, ó avisarse con el procurador de este número D. Rafael Martínez Hidalgo, encargado también para oír proposiciones. 4=1

—PERDIDA. Se ha extraviado en la carretera desde Pedro Abad a Córdoba un burro rucio oscuro con el pelo onillado, de edad de 5 años, de bastante alzada. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo en esta ciudad en la posada de la Puerta Nueva, y en Pedro Abad en la posada del Primo. 4=1

—PERDIDA. La persona que se hubiere encontrado un perrito faldero todo blanco y las orejas en cada una un viso de color de canela, que desapareció la noche del Sábado en la plazuela de Sta. Ana, podrá entregarlo en la barbería de Canalejo, donde se le dará una gratificación. 4=1

—HALLAZGO. La persona a quien se le haya extraviado un perro pacho, en los días después de la feria, se presentará en casa de D. José Pérez Chillan, frente al Instituto provincial, y dando las señas se le devolverá. 4=1

—QUINCALLA Y BISUTERIA. En el establecimiento de D. Serafín Barberis,

calle de la Librería núm. 2, se acaba de recibir un magnífico y abundante surtido de varios efectos, entre ellos gafas y querocos de todas clases y cristales sueltos de roca, de Flint Glass, termómetro y barómetros, gemelos y duquesas superiores, cartabones para agrimensores, lámparas y candelabros de bronce. Todos estos efectos se expenden a precios sumamente arreglados. 4=3

—VENTA. Se enagenan dos casas en esta ciudad, calle de Azonacas núms. 16 y 17. La persona que interese su adquisición podrá entenderse con D. Francisco Ruiz de Pedrajas, apoderado de su hermano el propietario, que vive calle de Badanas, frente a la parroquia de la Ajerquia. 8=3

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 50, calle de los Letrados, desde las nueve de la mañana.

—VENTA. En la casa núm. 5 calle del Cuerno, junto a la plazuela de S. Juan, hay de venta diferentes micetas de flores y veinte cajas de gran tamaño. 4=2

—COMPRA DE PAPEL. Se desea comprar una gran cantidad de papel de la Denda del personal. En la redacción de este periódico darán razón.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde 1.º de Enero de 1859 el cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de Montoro, situado en la Vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que se manifestarán en la Secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, calle del Arco Real núm. 27, en Córdoba. 10=6

—PAPEL PARA HABITACIONES. Gran surtido de papel pintado, con oro afelpado, de todos colores y de las clases mas superiores, de la mas acreditadas fábricas de París. Se acaba de recibir en el establecimiento de los Sres Barberini, calle de la Librería, a precios fabulosamente baratos. 4=2

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 4 calle de Sta. Victoria, con egua de pie, caballeriza y cochera, y perfectamente acristalada. En la casa núm. 5 de la misma calle darán razón. 4=2

—PERDIDA. Se ha extraviado en las tierras del cortijo de Villafranchilla, una yegua con las señas siguientes: renegada, negra, lucera, calzada del pie derecho, cerrada, herrada en la pterna derecha. El que la hubiese encontrado se servirá dar aviso en la casa núm. 5 calle de Sta. Victoria, donde se manifestará su dueño. 4=4

—ALMONEDA. En la calle del Arca del Agua núm. 3 yendo a la administración de Rentas, se hace almoneda de varios efectos a precios equitativos. Hay un cuadro grande de la Purísima Concepción, propio para testero de escalera principal, y un S. Rafael y un S. José de bulto con sus mesas y peanos. Se empieza el día 4 de Junio a todas horas del día desde las 7 de la mañana. 4=4

TEATRO.

Funcion 22.ª de abono para hoy.

La comedia en 2 actos, *El Preceptor y su mujer.* — *Polparri de bailes Nacionales.* — La pieza *Por un retrato.*

A las 9. A 3 rs.

Por lo no firmado en las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editor